



El Dr. Ricardo de la Cierva, Exministro de Cultura de España, dirigiéndose a los participantes en el Banquete de Clausura



Pierre Ceyrac, Miembro del Parlamento Francés



La Comisión Social.
Presidente: Gral. Francisco Morales Bermúdez.
Hablando, el Dr. Manuel de Varona, Exprimer Ministro de Cuba





El Dr. Ricardo de la Cierva, Exministro de Cultura de España, dirigiéndose a los participantes en el Banquete de Clausura

ONOMICA

La Comisión de Educación
y Cultura. Presidente:
Dr. Nicolás Argentato,
Ponente: Gabriel Betancur,
Relator: Cnel. Alberto
Lozano



Excelentísimo Señor Presidente Turbay Ayala, Excelentísimos Señores Presidentes, Excelentísimo Señor Embajador, Presidente de AULA, Excelentísimo Señor Almirante, Señores Ministros, Embajadores, Señoras y Señores, muy especialmente, Señor Coronel Bo Hi Pak, gran promotor de AULA y de esta Conferencia:

Para este honroso y desigual encargo de intervenir en la cena de clausura, después de haber escuchado estos días a tantos estadistas y tales maestros, no veo más que una explicación: el Embajador Chaves ha querido hacer hablar al último alumno de este AULA. No por mis méritos, que son nulos, sino como él ha dicho; por respeto a mi patria aquí en Cartagena, donde se conjugan milagrosamente las raíces y el horizonte de España con el ser y la libertad de América.

Este honor de hablar ante ustedes, puede quizás ser un premio providencial e increíble a una decisión que tomé inspirado por esta ciudad, sin conocerla más que a través de la historia, una tarde de Agosto de 1978, cuando logré introducir desde el Senado de España en la nueva Constitución Democrática, el concepto de comunidad de naciones de la estirpe como una de las misiones por las que debía velar permanentemente, junto a sus colegas de América, la nueva corona de España.

Con ello no hice sino traducir y transcribir en nuestra ley fundamental la nueva doctrina comunitaria que habían pro-

puesto, durante el primer viaje de un Rey de España a las Américas, aquellos insignes presidentes de América, entre ellos el de Colombia, que perfilaron y lanzaron al mundo esa nueva idea comunitaria a la que hoy se refería el Presidente de AULA en su discurso memorable.

Pero quiero que mi gratitud se convierta ante todo en homenaje de brevedad. En Cartagena, la ciudad milagro. En Colombia, la nación que hoy nos enseña a los españoles a hablar en español perfecto. En Colombia, encrucijada del mundo, que vive y alienta para concretar impulsos de unidad a través de un continente y de dos océanos.

Me llevo a España vuestro ideal, vuestra sabiduría, vuestra fe en el futuro, vuestra tensión hacia la unidad.

En América aprendí los pasados años, la verdadera dimensión de un peligro común que nos amenaza hoy a todos, bajo falsa capa de liberación y acabo de dedicar un libro Entre Europa y América, a ese peligro.

Ahora, con el recuerdo de vuestro ejemplo, de vuestro señorío, de vuestra ilusión, en medio de los problemas que no desconocéis pero a los que tampoco teméis, de vuestra historia hecha vida diaria en estas murallas, en estas calles de Cartagena, me llevo a España una dimensión interior nueva: la conciencia y la urgencia de vuestra unidad presentida, que tal vez sea simplemente la fe en vuestra sangre que es también mi sangre.